

**Director:**

Ramiro Moreno Noriega

**Editor:**

Armando Yance Pérez

**Colaboradores de este número  
de este número:**

Armando Yance Pérez

Juan López Rodríguez

Jairo Parada

Gustavo Vergel Cabrales

Marco Escalante

Felipe Larraín

**Impresores:**

Editorial Mejoras

**CONTENIDO**

- 2 Editorial  
*El Manejo Económico*
- 3 *El Fondo y el  
Mecanismo de Ajuste  
en Colombia*
- 10 *La Economía  
colombiana en el filo  
de la navaja*
- 17 *El Problema de la  
Agregación*
- 25 *Es absolutamente  
necesario mantener el  
Puerto de Barranquilla?*
- 29 *Qué son y para qué  
sirven las Reservas  
Monetarias  
Internacionales?*
- 30 *Actividades Académicas*
- 32 *Expectativas Racionales  
y Dinámica del tipo de  
cambio: Una Nota*
- 38 *La Función  
estabilizadora de la  
Política Fiscal*

## EL MANEJO ECONOMICO

Se ha podido observar en el panorama económico del país, que el manejo coyuntural ha predominado sobre los lineamientos de largo plazo, que parecen no existir. Conviene recordar que "aún cuando fuere necesario realizar ciertos ajustes de vez en cuando, los elementos fundamentales de la política económica deben ser invariables" (Ten Kate). Sin embargo parece que el peso del café, en el concierto de la economía nacional, sigue siendo tal que desdibuja cualquier trazado o diseño de política económica e induce a que los artífices de ésta sean "cortoplacistas". Nuevamente se nos presenta el manejo económico, por presiones de la nueva bonanza, con un carácter básicamente monetario ante el temor de un desborde inflacionario en gracia a la monetización de las divisas; pero si bien es cierto que no se puede descuidar el manejo monetario, vale la pena anotar que el Gobierno debería subordinarlo a una política cambiaria realista que permita, junto a otras condiciones, la concreción de un cambio estructural. De no realizarse se impediría el objetivo de diversificación de las exportaciones y se induciría un deterioro del sistema cambiario que ha mostrado la bondad de su función en los años pasados. Pero uno de los problemas cruciales en el manejo de la economía, bajo la bonanza, es su poca capacidad para enfrentar un incremento de la demanda agregada que, de limitarse abruptamente, impediría la movilización industrial y de permitirse, muy flexiblemente, induciría fuertes presiones inflacionarias debido a su rápido agotamiento por la escasez de oferta interna de alimentos, fenómeno que se agravaría ante el debilitamiento de nuestro sector financiero. Dada la dificultad de la movilización del excedente cafetero para fortalecer los sectores productivos de la economía nos hacemos eco de la afirmación de que solo la intervención estatal puede evitar la concentración de dicho excedente y de que éste sea solo de los cafeteros.